

JUGEND

MIT ERFOLG ZUM PFLICHTSCHULABSCHLUSS

Bedarfsorientiert, niederschwellig und freiwillig – das sind die Erfolgsfaktoren der Bildungsprojekte der Offenen Jugendarbeit Dornbirn (OJAD). Bereits seit 2008 betreibt die OJAD den eigenen Pflichtschulabschlusskurs „Albatros“. Hier konnten sich erneut zwölf Jugendliche (drei Mädchen und neun Jungs im Alter zwischen 15 und 25 Jahren) über den bestandenen Pflichtschulabschluss und damit über ihre Eintrittskarte in das Berufsleben freuen.

Das Team rund um Carlos Carrasco Gonzalez, der seit 2016 die Leitung innehat, bietet den Schülerinnen und Schülern im Albatros sozialpädagogische Begleitung und Unterricht in den Pflichtfächern Mathematik, Deutsch, Englisch und Berufsorientierung sowie weiteren Wahlfächern, wie Gesundheit und Soziales oder Kreativität und Gestaltung. Jeden Vormittag gibt es dazu eine Lerngruppe, welche die Schülerinnen und Schüler auf die sechs Prüfungen für den Pflichtschulabschluss vorbereitet. Zusätzlich findet einmal pro Woche Nachmittagsunterricht mit unterschiedlichen

Workshops und Exkursionen statt. Die Prüfungen werden von der Paedakoop Privatschule in den Räumlichkeiten der OJAD abgenommen. Die Paedakoop Privatschule ist seit vielen Jahren ein verlässlicher und wichtiger Partner des Pflichtschulabschlusskurses Albatros. Die Zahlen sprechen dabei für sich: Seit dem Jahr 2008 wurden im Albatros 2656 Prüfungen absolviert und 282 Jugendliche meisterten ihren Abschluss.

Daneben betreibt die OJAD außerdem das Projekt Denkbar – eine Lernbegleitung für Schülerinnen und Schüler der umliegenden Mittelschulen. Flexibel, kostenlos und unverbindlich können die Jugendlichen dieses Lernangebot in Anspruch nehmen und vom Komfort der ungezwungenen Umgebung profitieren. Ohne Druck sollen sie erfahren, dass Lernen Spaß macht und die Erfolgserlebnisse den Selbstwert für weitere schulische und berufliche Wege stärken.

